



# Nosotros y Ellos

Un mundo polarizado



## Nosotros y Ellos

Un mundo polarizado

**564965**

**Documental,**

**05 x 30 min.,**

2024, 4K;

alemán, árabe,

español, inglés

Tráiler



La creciente complejidad del mundo parece conducir a una polarización extremada, ya sea en cuestiones de guerra y paz, en el tratamiento de la crisis climática o la brecha entre ricos y pobres, el rápido desarrollo de la inteligencia artificial o el derecho a una vivienda asequible. ¿Estamos aún en condiciones de adoptar una perspectiva diferente? ¿Tiene que ser todo tan irreconciliable? ¿Qué ocurre cuando las personas tienen la oportunidad de explicar sus propias visiones del mundo, mostrando así una parte de sus vidas y fomentando el entendimiento?

**564965 001**

**Guerra**

La guerra en Irak de 2003 se legitimó en una mentira. Las armas de destrucción masiva que EE. UU. adjudicaba a Irak no existían. Una violación del derecho internacional que quedó impune. ¿Cómo viven las personas que arriesgaron entonces sus vidas? 24 de febrero de 2022. Rusia ataca Ucrania. Una guerra de agresión contraria también al derecho internacional. Para algunos observadores, esta polarización global tiene su origen en la guerra de Irak. El diputado laborista británico y pacifista Andrew Murray, por ejemplo, opina: «Es obvio que la invasión de Ucrania se produjo en el mundo que creó la invasión de Irak. En 2003 se derrumbó un orden mundial basado en normas».

**564965 002**

**Clima**

El cambio climático es visible, medible y peligroso. Hay quien intenta frenarlo activamente. Otros, prefieren ignorarlo, negarlo o intensificarlo. En su desinterés, echan más leña al fuego del calentamiento global. La alemana Anja Windl es una activista climática. En opinión de Anja, ni los políticos, ni los empresarios, ni muchos ciudadanos de la opulenta Alemania están haciendo lo suficiente para combatir el cambio climático. A 9200 kilómetros, Anto Purnomo, de 38 años, recorre en barca los manglares de Langsa, en el norte de la isla indonesia de Sumatra. Se gana la vida talando manglares y vendiendo la madera. Ha oído hablar del cambio climático, pero, aunque Indonesia está especialmente amenazada por el calentamiento global, él tiene que alimentar a su familia. Taufik Hidayat, por su parte, intenta detener la deforestación de los manglares. Reconoce su importancia para la población y la naturaleza de las regiones costeras. Los manglares ofrecen cierta protección contra la subida del nivel del mar.

**564965 003**

**Inteligencia artificial**

¿Salvación o autodestrucción? En Japón, la inteligencia artificial promete mejorar la vida de su envejecida población. Pero, investigadores de Silicon Valley advierten del poder incontrolable de la IA... e, incluso, de la extinción de la humanidad. ¿Mejorará la inteligencia artificial la vida del ser humano o nos llevará a la destrucción? Los desarrolladores se han lanzado a integrar la IA en todos los aspectos de nuestras vidas. En medicina, los avances son prometedores. Pero, ¿y si se utiliza con fines dañinos?

**564965 004**

**Ricos y pobres**

Los ricos son cada vez más ricos y los pobres son cada vez más y más pobres. En Sudáfrica y el Reino Unido Sakhumzi Maqubela y Liz Brewer creen en el capitalismo, mientras que Princess Majola y Jamie Burnham deben luchar para llegar a fin de mes. Esas sangrantes desigualdades no solo tienen secuelas individuales. Son un problema para la convivencia social y causan daños multimillonarios en la economía y en las comunidades.

**564965 005**

**Vivienda**

En México o Canadá la vivienda es un derecho reconocido. Pero, la realidad es que también es un bien especulativo y escaso, como en todo el mundo. Y una fuente de conflictos. En Ciudad de México, Mary Paz Ramírez Valenzuela pronto tendrá que dejar la casa en la que vive desde hace 20 años. Sus caseros quieren ganar más dinero alquilando la vivienda a nómadas digitales a través de Airbnb en lugar de a vecinos de la capital como Mary Paz. En Vancouver, uno de los lugares más codiciados, y caros, del mundo para vivir, el pueblo squamish está construyendo miles de nuevas viviendas. Wilson Williams, vocero y consejero de la nación squamish, afirma que los nuevos rascacielos proporcionarán seguridad financiera y vivienda a su pueblo, expulsado de sus tierras hace un siglo. Pero vecinos, como Bill Tieleman, se oponen a las torres de casi 50 pisos.